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COMUNIDAD:   
Nueva tarjeta sanitaria virtual

El Alcalde, Miguel Ángel Medranda, y el Concejal de 
Transportes, Antonio Chicharro, se reunieron  con 
el Director Gerente del Consorcio de Transportes 
de Madrid, Pablo Rodríguez Sardinero.    P.  12

VALDEOLMOS-ALALPARDO:
Reunión para mejorar el transporte

Nueva aplicación, integrada en la Tarjeta 
Sanitaria Virtual (TSV), para solicitar citas médicas 
desde cualquier dispositivo móvil, ofreciendo 
una navegación más ágil y completa .    P. 16

SANSE

Lucía Fernández, Alcaldesa de Sanse, 
cursó invitación a la Alcaldesa de 
Alcobendas, Rocío García Alcántara, para 
tratar de abordar intereses comunes como 
la mejora de servicio de cercanías y los 
problemas de tráfico de la A-1.  P.  11

SE REUNEN LAS DOS 
ALCALDESAS EN SANSE

La Alcaldesa, Rocío García Alcántara, 
presenta su primera rebaja de impuestos
El Pleno de la Corporación de Alcobendas 
ha aprobado las modificaciones en las 
Ordenanzas Fiscales para que a partir del 
1 de enero de 2024 se rebaje la tarjeta 
de residente para el aparcamiento 
en la zona verde a solo 20 euros, con 
un descuento de un 43%, y que en el 
impuesto de plusvalía se aplique un 
gravamen de un 29,5%. Un informe del 
Instituto de Estudios Económicos señala 
que “Alcobendas se ha convertido, a día 
de hoy, en la ciudad de más de 100.000 
habitantes con menor presión fiscal en 
toda la región madrileña”, ha resaltado 
Rocío García Alcántara con la satisfacción 
de la promesa cumplida.  P.  4
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Editorial

La noticia
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Así es, y aunque parezca mentira, ya 
tenemos la Navidad a la vuelta de la 
esquina. Algo más de un mes y ya 
estaremos celebrando las tradicionales 
comidas/cenas de Navidad, comprando 
polvorones y turrones, adornando las 
calles y las casas y preparándonos para 
recibir a los Reyes Magos y a Santa Claus. 
Dentro de todos estos preparativos toca 
ocuparnos del Centro Comercial Plaza 
Norte 2 en San Sebastián de los Reyes, el 
centro comercial de referencia de la Zona 
Norte de Madrid que ya está manos a la 
obra para hacernos a todos vivir la Fiestas 
Navideñas de una manera especial, con la 
Magia de la Navidad.   

Pensando en 
las familias
Ésta parece ser la consigna de Plaza Norte 2 
desde el comienzo de su existencia, desde 
que aterrizara en la Zona Norte de Madrid 
aquel 7 de octubre  de 2004, momento en 

el que recibió el apelativo de "La Cúpula 
de Madrid", la diversión en Familia. Así 

nos lo comenta su Director de Marketing, 
José Ignacio Martínez, "nuestra apuesta 

siempre ha ido por esa vertiente, la de 
organizar actividades en las que puedan 

participar las familias al completo porque 
sabemos lo importante que es para unos 

padres ocupados toda la semana con sus 
quehaceres laborales el hecho de poder 
compartir con sus hijos, en Familia, los 
instantes de ocio de entre semana y de fin 
de semana". 
El tiempo y los resultados, jueces 
implacables, les han indicado que están en 
el buen camino. Baste recordar los más de 
10 millones de visitantes que recibe al año 
el Centro Comercial Plaza Norte 2. 
El reto ahora es mayor porque Plaza 
Norte 2 quiere celebrar su 20 aniversario 
por todo lo alto, como nos comenta José 
Ignacio Martínez, "estamos abordando 
una reforma integral del centro que nos 
llevará hasta entrado unos meses del año 
que viene. Creemos que era el momento 
y que todo ello abundará en beneficio de 
nuestros amigos visitantes. Las reformas 
se están haciendo de tal forma que la vida 
cotidiana de nuestros visitantes y nuestros 
comerciantes no se vea alterada". 
Pues ya sabemos, a seguir disfrutando de 
Plaza Norte 2 y más ahora que llegan las 
Navidades.

Centro Comercial Plaza Norte 2, preparando la Navidad

¡El Efecto García 
Alcántara!
Este es el término que algunos analistas 
políticos están comenzando a acuñar 
sobre la labor que está llevando a cabo 
la primera Alcaldesa de la historia de 
Alcobendas, Rocío García Alcántara. Entro 
despacito, por la puerta de atrás, como 
pidiendo permiso, a ocupar la candidatura 
de su partido a la Alcaldía de Alcobendas. 
Una proclamación, por qué no decirlo, 
que generó algunas tensiones internas en 
el seno de los populares alcobendenses, 
bien es cierto que no fueron demasiadas 
las voces críticas. Recibió el apoyo de la 

Presidenta de los Populares Madrileños, 
que no es otra que la propia Isabel Díaz 
Ayuso, y unos meses después estuvo a 
punto de conseguir la mayoría absoluta. 
La candidatura encabezada por Rocío 
García Alcántará, a última hora, perdió 
el concejal que la hubiera llevado a la 
tranquilidad de una mayoría absoluta. 
Vistos los resultados, y olvidando los 
lamentos, García Alcántara decidió coger 
al toro por los cuernos y ponerse manos 
a la obra gobernando con una mayoría 
simple con la que ya ha conseguido, 
entre otras cuestiones, saltar a los medios 
de comunicación de tirada nacional 
colocando a Alcobendas a la cabeza de las 
ciudades de más de 100.000 habitantes 

de nuestro país con  menor presión fiscal. 
Ahora le tocará lidiar con los Presupuestos 
2024. García Alcántara volverá a tener que 
demostrar esa mano izquierda, que hasta 
ahora le ha caracterizado, para conseguir 
sacarlos adelante. 
Otra de las claves del Efecto García 
Alcántara es la cercanía. La Alcaldesa, 
como diría el bueno de Chiquito de la 
Calzada, "se mueve más que los precios". 
Pisa las calles y acude a todos los eventos, 
grandes y pequeños, que se celebran en 
la localidad. 
Los vecinos se sienten escuchados, sienten 
la cercanía de sus representantes políticos 
y eso la Alcaldesa lo tiene claro y trabaja 
para ello.

Juan Peña Ochoa (PP)
Es el actual Concejal del Distrito de Barajas 
y está poniendo Barajas patas arriba, si nos 
permiten la expresión. 
Juan Peña es a Barajas como Barajas a Juan 
Peña. Nacido en el distrito, lo que antaño 
se conoció como el Pueblo de Barajas, 
Juan es conocedor de las necesidades y 
carencias del distrito y desde junio para 
acá se ha puesto manos a la obra para 
encontrar soluciones y potenciar sus 
virtudes. Vamos, que sabe de que va la 
cosa y eso se va a notar. 
Por cierto, no se pierdan la entrevista que 
publicamos en este número en la sección 
de Barajas.    



Noviembre 2023 3      www.labrujuladelnorte.comALCOBENDAS

El 8 de noviembre, en el Centro 
de Arte Alcobendas, se abre 
al público la exposición Martin 
Parr. Short&Sweet (Pequeña y 
dulce). El último ganador del 
Premio Internacional de Fotografía 
Alcobendas, Martín Parr, muestra 
en esta exposición un recorrido por 
su trayectoria profesional a través 
de algunas de sus icónicas series 
desde 1975 a la actualidad. 

El artista estará en Alcobendas el próximo 
13 de noviembre para recoger el premio y 
para ofrecer una clase magistral abierta.
La exposición -que presentan El Centro 
de Arte de Alcobendas, Contemporánea 
y Magnum Photos- es una selección de 

obras realizada por el propio autor. Martin 
Parr. Short&Sweet recorre la trayectoria de 
este singular fotógrafo a través de algunas 
de sus icónicas series, desde 1975 hasta la 
actualidad. Es una crónica social, una crítica 
al sistema, mostrando las problemáticas 
de nuestro tiempo con una mirada irónica. 
Obreros, mineros, granjeros, personajes 
rurales… desfilarán por el Centro de Arte 
Alcobendas bajo la peculiar mirada de 
Martín Parr.

La exposición
Comienza con su serie The Non-
conformists (1975). Martin fotografía 
tanto el entorno cercano, como la vida 
de los obreros, mineros, granjeros, 
devotos, encargados de los cotos de caza, 
colombófilos y los maridos “calzonazos” de 
un pequeño pueblo de YorkShire.
En Bad Weather, también en blanco 
y negro, Parr captura los momentos 
cotidianos de sus conciudadanos frente 
a las típicas condiciones meteorológicas 
inglesas: chubascos, lloviznas, tormentas 
de nieve. “Por lo general, se te dice que 
solo fotografíes cuando la luz es buena y 
el tiempo es soleado, y me gustaba la idea 
de hacer fotografías solo cuando hace mal 
tiempo, como una forma de alterar las 
reglas tradicionales” ha explicado el artista.

Entre 1983 y 1985, Martin Parr desarrolla 
la serie The Last Resort. Entre la sátira 
y la crueldad –no desprovista de cierta 
ternura por sus compatriotas ingleses– 
retrata a familias de bajos ingresos que 
pasan sus vacaciones en New Brighton, un 
pequeño balneario en decadencia cerca 
de Liverpool, donde evoca su nostalgia de 
los años 60. Denuncia el fin de un mundo 
(el mundo de la clase trabajadora) y sus 
valores, así como la llegada de una nueva 
concepción consumista de la vida.
En la década de los 90, la mirada de Martin 
Parr se dirige al resto del mundo y al 
extraño universo del turismo de masas. En 
las series Small World (1989 – 2008) y Life’s 
a Beach (serie que nunca ha abandonado), 
sigue los pasos del turista medio que 
somos todos y, a través de sus fotografías, 
intenta mostrar la gran farsa que, para la 
mayoría de la gente, son los viajes. 
En Everybody Dance Now (1986 – 
2018) Martin Parr fotografía a bailarines 
animados, clases de aeróbic y hasta bailes 
para la tercera edad y en Establishment 
(2010 – 2016) Martin Parr continúa su gran 
proyecto de fotografiar el establishment 
británico, las élites que gobiernan el país y 
sus curiosos rituales.
Despide la exposición Fashion (1999 a 
la actualidad), la serie más reciente y de 

la que próximamente se publicará un 
volumen con toda la selección de esta 
serie.

Premio Internacional 
de Fotografía Alcobendas

En junio de 2022, el jurado otorgaba 
el Premio Internacional de Fotografía 
Alcobendas (dotado con 10.000 euros) a 
Martin Parr en reconocimiento a su notable 
trayectoria artística, en la que destaca su 
trabajo en el ámbito de la fotografía de 
documentación social, en el que con una 
mirada burlona y mordaz ha retratado la 
vida de la gente corriente de Gran Bretaña. 
Las anteriores ediciones del Premio 
Internacional de Fotografía Alcobendas 
han recaído en Alex Webb (2009), Cristina 
García Rodero (2011), Philip-Lorca diCordia 
(2013), Pierre Gonord (2015), Graciela 
Iturbide (2017) y Ramón Masats (2020). 
El próximo lunes 13 de noviembre, el autor 
estará en el Centro de Arte Alcobendas, 
a partir de las 18 horas, para ofrecer 
una conferencia y recoger el Premio 
Internacional de Fotografía Ciudad de 
Alcobendas. Una interesante cita con la 
buena fotografía en Alcobendas, la Capital 
Mundial de la Fotografía.

Exposición de Martín Parr en el Centro de Arte Alcobendas
En junio de 2022, el jurado otorgó el Premio Internacional de Fotografía Alcobendas dotado con 10.000 euros

New Brighton. Inglaterra. 1983-85
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Alcaldesa, la noticia es la rebaja 
de impuestos aprobada en 
Pleno para Alcobendas... ¿En 
cumplimiento de una promesa 
electoral?

Prometí en campaña electoral bajar 
impuestos y lo cumplo en mi cuarto mes 
como alcaldesa de Alcobendas, en mi 
primer proyecto de Ordenanzas Fiscales. 
Como he dicho muchas veces, aplicaré 
en Alcobendas las políticas liberales de 
nuestra presidenta regional, Isabel Díaz 
Ayuso, para atraer inversores, generar 
oportunidades de negocio, consolidar la 
creación de empleo y mejorar la calidad 
de vida de nuestros vecinos. 

Salimos de la parálisis de 
cuatro años y comenzamos 
a ser locomotora económica 
y de excelencia de Madrid

 
Salimos de la parálisis de cuatro años y 
comenzamos a ser locomotora económica 
y de excelencia de Madrid. Aun así, mi 
equipo de gobierno y yo, personalmente, 
como alcaldesa, no nos conformamos 
y seguimos trabajando en una buena 
gestión económica en beneficio de 
nuestros vecinos. 

¿Qué supone la rebaja para el 
vecino de Alcobendas?

Nuestro Gobierno del Partido Popular 
ha presentado una rebaja histórica de 
impuestos que va a suponer para los 
vecinos un ahorro cuantitativo de más de 
tres millones de euros durante el mandato. 

Bajamos al 29,5% el 
impuesto de plusvalía para 

incentivar el mercado de 
compraventa de viviendas 

y ahorrar 800.000 euros 
cada año 

En concreto, bajamos al 29,5% el 

impuesto de plusvalía para incentivar el 
mercado de compraventa de viviendas 
y ahorrar 800.000 euros cada año. La 
rebaja de impuestos de Alcobendas 
se suma, además, a la disminución del 
Impuesto sobre la Renta de las Personas 
Físicas (IRPF), anunciada por el Gobierno 
de la Comunidad de Madrid y que 
permitirá ahorrar 153 millones de euros 
a los madrileños y, por lo tanto, a los 
alcobendenses.

¿Podemos decir que la medida
estrella es la bajada del 

gravamen del impuesto de
plusvalía?

La medida estrella de nuestras primeras 
Ordenanzas Fiscales es la rebaja del 
29,5% del gravamen de este impuesto, 
lo que permitirá incentivar el mercado y, 
como comentaba, un ahorro estimado 
importante para los vecinos de 
Alcobendas de 800.000 euros en cada uno 
de los próximos cuatro años.
  
Una medida que toca muy de
cerca al ciudadano, la bajada de 

la tarjeta de residente para
aparcamiento en zona verde... 

Rebajamos un 45% el precio de la tarjeta 
de residente para aparcamiento en 
zona verde, que pasa de 35,25 euros a 
los 20 anuales desde enero de 2024.  A 
primeros de año, entrará en vigor la 
regulación efectiva en las nuevas zonas 
de estacionamiento de los distritos 
Urbanizaciones y Centro. Se trata de una 
rebaja casi a la mitad del importe actual 
que pretende promover un uso más 
responsable del vehículo privado y la 
multiplicación de tarjetas de residente para 
facilitar el aparcamiento en proximidad a 
los vecinos del Distrito Centro, Arroyo de 
la Vega y El Soto de la Moraleja. Siempre, 
escuchando las peticiones e inquietudes 
de nuestros vecinos.

¿Sobre el Impuesto de Bienes 
Inmuebles?

Mantenemos el IBI en el mínimo legal 
permitido, con un importe muy inferior 
al que se paga en Madrid o en municipios 
vecinos.

¿En qué han quedado el resto de 
impuestos y tasas, alcaldesa?

El resto de impuestos los mantenemos 
igual en estas ordenanzas, y apostamos 
por la buena gestión de los recursos 
públicos y el empleo de calidad que han 
generado las políticas de baja presión 
fiscal en la Comunidad de Madrid. 

Después de estas rebajas, ¿en 
qué lugar queda la presión fiscal 
en la ciudad de Alcobendas?

Con estas rebajas de impuestos, 
Alcobendas se consolida como la ciudad 
de más de 100.000 habitantes con menor 
presión fiscal de la Comunidad de Madrid, 
lo que supone un orgullo y, a la vez, una 
responsabilidad para seguir trabajando en 
la misma línea. 

Con esta rebaja de 
impuestos  Alcobendas es la 
ciudad con menor presión 
fiscal de la Comunidad de 

Madrid
Estos días se ha hecho público que 
Alcobendas alcanza la cifra récord  de 
125.527 personas afiliadas a la Seguridad 
Social, incrementando 4.800 personas y 
320 empresas nuevas desde que gobierna 
el Partido Popular. La ciudad tiene 64.000 
vecinos como población activa y genera 
empleo para el doble de personas.

“Prometí en campaña electoral bajar impuestos y lo cumplo” 
La Alcaldesa de Alcobendas, Rocío García Alcántara, se puso en junio el mono de trabajo y está acelerando los cambios

Rocío García Alcántara, mujer 
en la que Isabel Díaz Ayuso 
depositó la confianza para 
recuperar Alcobendas, ha 
puesto manos a la obra y, tras 
4 meses de gobierno, ya ha 
bajado impuestos...

“Alcobendas se consolida como la ciudad de más de 100.000 habitantes con menor presión fiscal”
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LA MENINA de Alcobendas se vistió de rosa contra el cáncer  
La iniciativa se puso en marcha para dar visibilidad a la lucha contra el cáncer de mama

La ONG ABENIN presenta el espectáculo “ENARMONÍA” 

La ONG Abenin presenta el 
espectáculo "ENARMONIA" con la 
Orquesta Infantojuvenil "DaLaNota" 
perteneciente al Proyecto Social 
DO-RE-MI.

Dentro de la celebración de su XX 
Aniversario, y dentro de la conmemoración  
del Día Internacional de los Derechos de la 
Infancia, la ONG Abenin quiere presentar 
este gran proyecto social-educativo 
de esta original y meritoria orquesta 
compuesta por músicos en edades 
infantiles y juveniles que tiene su sede 
en el madrileño barrio de Lavapies y en 
la Cñada Real. La actuación tendrá lugar 
en el Centro de Arte Alcobendas, en el 

Auditorio Paco de Lucía y la entrada será  
gratis. Mucha atención porque la entrada 
tiene una única limitación que es la del 
aforo, lógicamente se podrá acceder hasta 
completar aforo. La hora de prevista para 
el inicio de la actuación de l a Orquesta 
"DaLaNota" está marcada a las 18 h. 
Abenin es una ONG de desarrollo fundada 
en el año 2003 con sede en el municipio 
de Alcobendas que trabaja a favor de 
los derechos de la infancia. Desarrolla 
iniciativas y proyectos de concienciación 
de cooperación al desarrollo, enfocados a 
mejorar la vida de la infancia, con especial 
énfasis a la problemática de este colectivo. 
Durante todos estos años ha colaborado 
y realizado diversidad de actividades de 

recaudación de fondos con organizaciones 
como: Mano a mano, Sonrisas de Bombay, 
Médicos sin fronteras, APAMA, Benposta 
Colombia, la Fundación Iván Mañero, 
Bomberos Unidos Sin Fronteras, Open 
Arms, Alegría Sin Fronteras o ASFAPE 
(Asociación de familias con Perthes). 
Es muy importante la labor de equipo 
que llevan a cabo dentro de Abenin, 
como ONG, pero no sería justo si no 
mencionaramos al Fundador y Presidente 
de la ONG en España, que no es otro que el 
bueno de Marco Fidel Vargas, todo energía, 
todo afabilidad y una persona que tiene la 
cualidad innata de conectar, de comunicar 
y de poner en marcha actividades de 
cooperación y ayuda a la infancia.

Todos los vecinos que quisieron, se 
acercaron en torno a la Menina de 
Alcobendas, donde tuvo lugar un 
gran acto para conmemorar el Día 
Mundial contra el Cáncer de mama 
que se celebró el pasado 19 de 
octubre. 

Decenas de vecinos se acercaron hasta 
allí para, vistiendo camisetas rosas, formar 
un gran lazo humano con el objetivo de 
dar visibilidad al cáncer de mama y de 
potenciar la prevención y la investigación. 
Se trata de una iniciativa de la Asociación 
Española contra el Cáncer en colaboración 

con el Ayuntamiento de Alcobendas.
Además, la icónica estatua -de 7 metros 
de alto y 12.500 kilos de peso- llevaba a 
su alrededor una gran falda de color rosa. 
Está hecha con tela procedente del lazo 
que confeccionaron el pasado año en la 
Asociación Española contra el Cáncer, el 
más grande jamás realizado (5.500 metros 
cuadrados) y que se expandió sobre una 
cima montañosa en el pueblo de Viana 
Mondéjar, en Guadalajara. Fue ideado 
por la diseñadora Laura Domínguez,   
presente en el acto, junto con la Alcaldesa, 
Rocío García Alcántara (PP); Isabel Bernal, 
Presidenta de la Asociación Española 
contra el Cáncer y Carmen de Juan, 
Coordinadora del Programa Preventivo de 
la Comunidad de Madrid, DEPRECAM.
“El verdadero récord que hemos batido 
no es solo reunir tantas personas aquí, 
ni este gran lazo humano, ni la falda que 
rodea a nuestra Menina. Es el que bate 
cada día la Asociación Española contra el 
Cáncer con su lucha, su persistencia y su 

trabajo constante para dar visibilidad a la 
enfermedad y para potenciar la prevención, 
la investigación y el diagnóstico precoz. 
Alcobendas tiene siempre las puertas 
abiertas a cualquier iniciativa que nos 
proponga la asociación en este sentido”, 
decía la Alcaldesa y añadía: “Es un éxito y 
una satisfacción que este gran número de 
vecinos se hayan acercado hoy aquí para 
colaborar en esta iniciativa, para formar 
este lazo, para convertirse en embajadores 
de nuestra ciudad, Alcobendas, en el 
objetivo de dar visibilidad a la lucha contra 
el cáncer de mama”.

Prevención y diagnóstico 
Según los datos recogidos por la Sociedad 
Española de Oncología Médica (SEOM), 
en 2023 se diagnosticarán 35.001 nuevos 
casos de cáncer de mama, siendo este tipo 
de tumor más frecuente entre las mujeres 
en nuestro país. La mortalidad por cáncer 
en España ha descendido en las últimas 
décadas. 

En marcha la “XXVI Muestra de Teatro Local” de Alcobendas
Un año más, vuelve la gran cita con el teatro aficionado de Alcobendas. Desde el 2 de noviembre hasta el 5 de diciembre

Un año más, vuelve la gran cita con el 
teatro aficionado de Alcobendas. Desde 
el 2 de noviembre hasta el 5 de diciembre 
podremos disfrutar con 18 propuestas 
de otros tantos grupos teatrales en las 

que tienen cabida el drama, la comedia, 
la música... en el Teatro Auditorio Ciudad 
de Alcobendas, en el Auditorio Paco de 
Lucía del Centro de Arte Alcobendas y en 
el Centro Cultural Pablo Iglesias. 
Las entradas son gratuitas y se podrán 
recoger, desde una hora antes, en el lugar 
de la actuación.
Este es el programa en sus primeras 
funciones. Recordemos que en la web 
municipal, alcobendas.org, se puede 
consultar el programa completo: 
Jueves 2 de noviembre  
Dríades. Zona Salvaje. Adaptación de 

la película Relatos Salvajes, de Damián 
Szifrón. Teatro Auditorio Ciudad de 
Alcobendas. 20 h. 
Viernes 3 de noviembre 
- Tkomún. Perdida. Obra original de Tania 
Caro. Auditorio Paco de Lucía. Centro de 
Arte Alcobendas. 20 h.
- Túnguele. Villaberlanga. Adaptación de 
Juan Expósito. Teatro Auditorio Ciudad de 
Alcobendas. 20 h.
Sábado 4 de noviembre
- Colectivo Atalanta. Todas hieren y una 
mata. Centro Cultural Pablo Iglesias. 19 h.
Domingo 5 de noviembre

- Mayus Atacados. Potter Musical. Centro 
Cultural Pablo Iglesias. 12 h.
Jueves 9 de noviembre
- Teatro La Alegría. Arsénico por compasión. 
Adaptación de Benito Jiménez. Centro 
Cultural Pablo Iglesias. 18 h.
- Juntacadáveres. Ansiolítico frenesí. Teatro 
Auditorio Ciudad de Alcobendas. 20 h.
Viernes 10 de noviembre
- Teatro Invisible. Godot entre rejas. Centro 
Cultural Pablo Iglesias. 19 h.
Una interesante convocatoria cultural 
puesta en marcha por el Ayuntamiento de 
Alcobendas.

Con la Orquesta InfantoJuvenil “DaLaNota” perteneciente al Proyecto Social DO-RE-MI
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Ya hay resultados de las votaciones para los Parques de Sanse

Desde el pasado día 1 de octubre, 
las familias de San Sebastián de 
los Reyes han votado para elegir 
los nombres de los parques de la 
ciudad. La iniciativa pretende que 
sean los propios protagonistas de 
estos espacios de ocio quienes 
escojan su nombre favorito. 

La Concejalía de Juventud e Infancia ha 
registrado un total de 352 encuestas 
recibidas, en las cuales figuraban tres 
opciones diferentes para cada parque. 

Resultado de 
las votaciones
El resultado ha sido el siguiente: 
- “El Solitario” para el parque de la calle 
Miguel Ruiz Felguera.

- “La Fortaleza” para el parque de la avenida 
de la Sierra.
- “El Flamenco” será el nombre del parque 
de la avenida de Madrid. 
- “El Bosque animado” para el parque 
remodelado de la calle Cervantes.
- “Los Marcianitos” se llamará el espacio de 
ocio de la zona de “El Zoco”.
- “Parque Duero” para el área recreativa de 
la calle Duero.
- “Las dos torres” será el nombre del nuevo 
parque de la avenida de Matapiñonera. 

Tamara Barrientos, 
Concejala de Juventud 

e Infancia

Tamara Barrientos, Concejal de Juventud, 
se siente satisfecha porque “nos parecía 

una buena idea que los niños y niñas de la 
ciudad tuvieran voz y voto en algo que es 
tan importante como su espacio y tiempo 
de diversión. Los nombres que han salido 
más votados son muy divertidos y seguro 
que muy pronto se empieza a conocer a 
los parques por esta nueva denominación”. 

Otros nombres 
aprobados en Pleno 
Durante la sesión del Pleno Ayuntamiento 
del jueves, 19 de octubre, se aprobó la 
denominación de otros cuatro parques en 
recuerdo de personas destacadas: 
- El parque ubicado entre las calles Silvio 
Abad, Juan XXIII y Dos de Mayo llevará el 
nombre de “Parque Miguel Ángel Blanco”.
- El espacio recreativo ubicado entre la 
avenida Jesús de Monasterio y la calle 

Hoces del Duratón llevará el nombre de 
“Parque Luis Marín”.
- El parque ubicado en la Plaza Dolores 
Ibárruri llevará el nombre de “Parque 
Gonzalo Blázquez Calera”.
- El espacio público ubicado en la avenida 
Plaza de Toros, frente al número 19, llevará 
el nombre de “Parque Felipe Herrero”.

La iniciativa pretende que hayan sido los propios protagonistas los que hayan elegido los nombres de sus parques

El Hankuk arrasa en el Drácula Open de Rumanía con nueve medallas

El Hankuk ha cosechado un éxito 
excepcional en el Drácula Open de 
Rumania, superando a equipos de 
renombre internacional y destacando en 
varias categorías. El equipo ha acabado 
primero en el medallero superando a 

potencias mundiales como China Taipei, 
Corea o Italia.  El club ha obtenido el 
primer puesto en el medallero del torneo. 
Ha destacado la actuación del equipo 
femenino del Hankuk, encabezado 
por Adriana Cerezo y las gemelas 
Luana y Viviana Marton. Su actuación 
sobresaliente ha permitido al club superar 
a potencias mundiales en el medallero, un 
logro que subraya el método de trabajo 
y la excelencia del club en el mundo 
del taekwondo. Así pues, el Hankuk 
también se ha llevado el primer puesto 
del medallero a nivel femenino. En la 
sección masculina, los chicos se hicieron 

con el segundo puesto en el medallero. En 
reconocimiento a su destacada actuación, 
Viviana Marton ha sido galardonada como 
la mejor competidora del torneo. Suvi 
Mikkonen, la entrenadora y presidenta, ha 
sido distinguida como la mejor coach. 
Una historia llamativa que ha acaparado la 
atención en el torneo es la de las gemelas 
Marton, que compitieron en la misma 
categoría de peso y llegaron a la final. Sin 
embargo, en un acto de compañerismo y 
unidad, no compitieron en la final, lo que 
resultó en la medalla de oro para Viviana 
Marton y la medalla de plata para Luana. 
El director técnico del Hankuk, Jesús 

Ramal, ha elogiado el trabajo de todo el 
equipo y ha denominado a las gemelas 
como las "Golden Twins". 
La lista de medallistas es la siguiente: 
Categoría Senior: • Sofia García (-46kg) - 
Oro • Adriana Cerezo (-49kg) - Oro • Viviana 
Marton (-62kg) - Oro • Luana Marton 
(-62kg) - Plata Contacto: Manu Rodríguez 
648 907 643 comunicacion@hankuk.es 
• Lena Moreno (-67kg) - Plata • Iker Abad 
(-63kg) - Oro • Alejandro Hernández 
(-74kg) - Bronce Categoría Junior: • Daira 
Ruiz - Bronce • Nicole Forgan - Bronce y en 
la Categoría Cadete: • Alejandro Sánchez - 
Plata.

En la consulta se consiguieron más de 300 respuestas recibidas de los vecinos

Los cuerpos de seguridad alertan de las estafas por Whatsapp

El Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes se hace eco de las advertencias y 
recomendaciones de las Fuerzas y Cuerpos 
de Seguridad del Estado, con el objetivo 
de mantener a la ciudadanía plenamente 
informada sobre aquellas estafas que se 
están produciendo de forma más habitual 
y así evitar que se conviertan en víctimas 
potenciales. 
Cada vez es más frecuente recibir correos 
electrónicos, mensajes de texto o 
Whatsapp que pretenden la obtención de 
datos personales y/o bancarios mediante 
la solicitud de un pago de dinero.  Para ello 
alegan cualquier excusa, desde solucionar 
un problema informático a ayudar a un 
amigo o familiar en apuros. Finalmente, 

la estafa se consuma cuando se sufre un 
perjuicio económico, ya sea por haber 
facilitado datos personales y/o bancarios o 
por el envío del dinero solicitado.
Las estafas más frecuentes y novedosas 
se están perpetrando por la aplicación de 
Whatsapp, es muy fácil caer en ellas y estos 
son algunos ejemplos: 
La estafa del conocido
El estafador conseguirá embaucar a la 
víctima y hacerle creer que su amigo o 
familiar ha perdido el móvil -o se lo han 
robado- y se encuentra en una situación 
de indefensión o necesita dinero urgente. 
El falso servicio técnico de Whatsapp 
Llaman supuestamente del servicio 
técnico de WhatsApp diciendo que han 

detectado un par de intentos de accesos 
a tu cuenta de WhatsApp y dicen que te 
van a mandar un SMS para comprobar la 
veracidad de la persona con la que están 
hablando. Te preguntan cómo te llamas 
y si les das el código SMS que te acaban 
de enviar ellos ya tienen una copia de tu 
WhatsApp en otro teléfono. 
Intentos de 'phising' o robo de datos
La práctica consiste en que la víctima 
recibe un email, SMS o Whatsapp de 
una entidad bancaria o una empresa 
de servicios de mensajería o similar en 
la que solicitan entrar en un enlace que 
se nos proporciona y se nos pide que 
verifiquemos datos personales, datos 
bancarios o contraseñas.

Las víctimas de este tipo de delitos deben 
ponerse en contacto con la policía y 
denunciar la situación. 
Denunciar en Policía Nacional, en la 
Comisaría de la Avd. de España 52, 28100 
o  en el teléfono 91 659 20 40 091 ó en el 
tradicional 091 o poniéndose en contacto 
con la Policía Local.

El Ayuntamiento se hace eco de las advertencias y recomendaciones de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado

Hijos en apuros o contactos conocidos que piden dinero, en mensajes solicitando datos bancarios

El equipo ha acabado primero en el medallero superando a potencias mundiales como China Taipei, Corea o Italia 
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El Gobierno de San Sebastián de los 
Reyes ha llevado al pleno municipal 
de octubre la modificación de las 
ordenanzas fiscales para 2024. 

Una sesión en la que se han aprobado 
los impuestos y las tasas para el próximo 
año y que ha servido para materializar la 
primera gran rebaja de la presión fiscal 
que desarrollará el Ejecutivo de Lucía S. 
Fernández en este mandato: la tasa de 
basura se reduce a la mitad, con lo que 
los vecinos pagarán el año que viene la 
mitad del recibo que se paga en estos 

momentos. De esta manera, se revierte 
la subida que multiplicó por dos la tasa 
de basura en el anterior mandato. La 
medida se ha aprobado con los votos a 
favor de Vecinos por Sanse, Más Madrid, 
Vox, Izquierda Independiente y Partido 
Popular; y con la abstención del Partido 
Socialista. 

Lucía Fernández, 
Alcaldesa
“Este es el primer gran paso dentro de 
las bajadas de tasas e impuestos que 

vamos a realizar en este mandato. Los 
vecinos estábamos pagando un recibo 
de la basura altísimo. Esta disminución 
del recibo servirá para aliviar la economía 
de muchas familias ante la situación que 
vivimos en estos momentos”, asegura la 
alcaldesa Lucía Fernández.

Otra tasa eliminada 
Además, se ha eliminado la tasa por 
el mantenimiento de los Servicios de 
Extinción y Prevención de Incendios que 
fue aprobada en el anterior mandatocon 
los votos a favor de Vox y Partido Popular. 
Han votado en contra Vecinos por 
Sanse, Más Madrid, PSOE e Izquierda 
Independiente. 

Bonificaciones del 
95% en la plusvalía
El Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes aumentará al 95% la bonificación 
del Impuesto sobre el Incremento de Valor 
de los Terrenos de Naturaleza Urbana, 
conocido como plusvalía municipal, en los 
supuestos que ya estaban establecidos. 
Esta medida se ha aprobado con los votos 
a favor de Vecinos por Sanse, Vox y Partido 
Popular. Partido Socialista, Más Madrid e 
Izquierda Independiente han votado en 
contra.

La reducción de la tasa significa una rebaja del 50%

LIMPIEZA DEL 
PARQUE GABRIEL 

CELAYA

Los trabajos realizados por 
el Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes en el 
parque Gabriel Celaya, de la 
avenida Euskadi, han servido 
para hacer una limpieza 
integral al estanque de dicha 
instalación. Las quejas de 
los vecinos y visitantes de 
la zona eran constantes, ya 
que el agua llevaba mucho 
tiempo acumulando basura 
y era frecuente la aparición 
de tortugas muertas en 
ella. El resultado es que el 
estanque está hoy en unas 
condiciones óptimas de 
nuevo, y los peces y tortugas 
están disfrutando ya de un 
hogar completamente limpio.
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SAN SEBASTIÁN DE LOS REYES

La Alcaldesa de San Sebastián de los Reyes, 
Lucía Fernández, y la Directora de Asset 
Management de la empresa Greystar, 
Covadonga Sanz, han formado un 
acuerdo de colaboración para potenciar el
empleo entre los vecinos de San Sebastián

de los Reyes. La iniciativa busca fomentar 
la empleabilidad en nuestra ciudad 
cubriendo puestos de trabajo, vacantes 
o sustituciones que genere Be Casa con 
demandantes de trabajo inscritos en la 
Bolsa de Empleo municipal. El acuerdo 

también incluye la oferta de alojamiento 
flexible para colectivos culturales y 
deportivos. BeCasa es un modelo de 
alojamiento flexible impulsado por 
Greystar, que ofrece 1.137 estudios 
y apartamentos amueblados de 1 y 
2 dormitorios, con oferta de zonas 
comunes, servicios de hotel y suministros 
incluidos en el precio. Está ubicado en un 
área de 9.000 m2, muy cerca del Hospital 
Infanta Sofía, en la Avenida de Pirineos, 33. 
Este nuevo modelo de alquiler, según se 
informó en rueda de prensa, destaca por las 
facilidades de contratación y la adaptación 
a las necesidades de sus clientes en la 
duración de sus estancias (días, semanas o 
meses) y en la configuración de sus áreas 
privadas, que ofrecen espacios privados 
y comunes, como co-working, gimnasio, 
piscina exterior, jardín, club social y cine.

Acuerdo entre Greystar y el Ayuntamiento

Este año, el Premio Internacional de 
Poesía José Hierro, que promueve el 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 

Reyes, a través de su Centro de Estudios de 
Poesía (CEP), ha tenido una participación 
especialmente alta, con 674 ejemplares 
recibidos. Las obras presentadas proceden 
de todo el mundo, especialmente de 
Europa y América Latina. 
El jurado de esta XXXIV edición del Premio 
Internacional de Poesía José Hierro ha 
estado compuesto por los poetas: Pureza 
Canelo, Olvido García Valdés, Antonio 
Hernández, Manuel Rico y Carolina Alba 
Castro Estévez, como representante 
de RTVE, entidad colaboradora para la 
difusión del premio. 

Este año, la obra “Tarea de español” se 
ha alzado con el premio, dotado con 
9.000€ y la publicación del libro. Su autor, 
José Pablo Barragán Nieto, nacido en 
Valladolid, en 1981, reside actualmente 
en Cleveland, Philadelphia, y es poeta, 
profesor y traductor.
El jurado ha destacado de la obra su gran 
originalidad y su lenguaje, en ocasiones 
narrativo y en ocasiones simbólico, que 
hace un recorrido por temas muy variados, 
especialmente sociales y de percepción 
de la realidad.

La obra “Tarea de español” gana el Premio 
Internacional de Poesía José Hierro

Arranca en Sanse “Espacio Emprendedor”
Se trata de apoyar el inicio de nuevos proyectos empresariales
Arranca una nueva edición del programa 
“Espacio Emprendedor”, que promueve 
el Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes, a través de la Concejalía de 
Innovación y Empleo. Este programa 
ofrece a las personas emprendedoras 
la oportunidad de compartir con 
profesionales del sector su idea de 
negocio, para estudiar su desarrollo 
y puesta en marcha. Se trata de una 
formación práctica que pretende validar 
cada propuesta, ayudando a testar el 
producto o servicio, adelantarse a los 
problemas y enfocarse al cliente. 

Nuria Castro, Concejala 
de Innovación y Empleo
“Ofrecemos un espacio seguro para 
cualquiera a quien le interese el 
emprendimiento, independientemente 
de si es para desarrollar un negocio 

innovador o tradicional. Desde el 
Ayuntamiento ya hemos ayudado 
a muchos proyectos gracias a 
grandes profesionales seleccionados 
específicamente para los sectores de los 
proyectos inscritos”, asegura Nuria Castro, 
Concejala de Innovación y Empleo.  

Presencial y Online
El programa mezclará sesiones formativas 
presenciales y online, junto con una serie 
de mentorías personalizadas en las que se 
trabajará de manera “one to one” cada uno 
de los proyectos. 

Priorizar la evolución 
de cada proyecto
El equipo del programa Espacio 
Emprendedor conoce lo complicado 
que es compaginar el arranque de un 
emprendimiento con cualquier otra 

actividad profesional o personal y, por 
ello, ha planteado una forma de trabajo 
muy flexible que prioriza siempre la 
evolución de cada proyecto.

Reserva de plazas 
desde el 1 de noviembre
Reserva de plazas desde el 1 de noviembre 
y hasta agotar plazas.

¡ULTIMA HORA
ALCOBENDAS Y 

SANSE! 

ROCÍO GARCÍA 
ALCÁNTARA 

PROCLAMADA 
PRESIDENTA DEL 

PP DE ALCOBENDAS 

Rocío García Alcántara, 
Alcaldesa de Alcobendas, ha 
sido proclamada Presidenta 
del PP de Alcobendas. “Gracias 
a la militancia por el apoyo y 
cariño que me habéis dado con 
el 96,1% de los votos. Junto al 
mejor equipo posible, asumo 
con ilusión y responsabilidad 
este nuevo reto en el que me 
comprometo a dar el impulso 
a nuestra ciudad, a mi ciudad, 
cuento con cada uno de 
vosotros…Gracias”, ha dicho 
Rocío García Alcántara.

LUCÍA FERNÁNDEZ 
REELEGIDA 

PRESIDENTA DEL PP 
DE SANSE 

El Partido Popular de Sanse 
ha celebrado su Asamblea 
Local para elegir a su nuevo 
Comité Ejecutivo. Una jornada 
en la que ha sido ratificada 
la lista encabezada por Lucía 
Fernández, actual Alcaldesa de 
Sanse. Una candidatura única, 
de unidad, que ha recibido 
el respaldo masivo de los 
afiliados y que ha servido para 
reelegir a Fernández como 
Presidenta, con el 100% de 
los votos emitidos. “El Partido 
Popular debe seguir liderando 
la transformación de San 
Sebastián de los Reyes", ha 
manifestado Lucía Fernández. 
al conocerse su victoria.
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Las alcaldesas de San Sebastián 
de los Reyes y de Alcobendas, 
Lucía Fernández y Rocío García 
Alcántara, se han reunido este 
martes en San Sebastián de los 
Reyes para tratar diversos asuntos 
que afectan a ambos municipios.

Uno de ellos ha sido la situación del 
transporte, que “sufre graves problemas 
que van en aumento cada día”, según han 
manifestado las alcaldesas en una reunión 
en la que han firmado una carta dirigida 

a la Ministra de Transportes, Movilidad y 
Agenda Urbana, Raquel Sánchez Jiménez, 
donde se expone que la situación del 
servicio de Cercanías “es preocupante, 
debido a la falta de inversiones, que hacen 
que los fallos del sistema conviertan los 
retrasos y parones en un denominador 
común del día a día de los viajeros”, 
han asegurado Fernández y Alcántara, 
solicitando conjuntamente al Gobierno 
de España el desdoblamiento de la A1, 
como solución a los atascos que sufre 
la carretera de Burgos a su paso por sus 

municipios, además de la construcción de 
un carril Bus VAO para vehículos de alta 
ocupación.

Lucía Fernández, 
Alcaldesa de Sanse, y 
Rocío García Alcántara, 
Alcaldesa de Alcobendas
“La movilidad para nuestros vecinos se ha 
convertido en algo insufrible por culpa 
del Gobierno de España”, ha asegurado 
Lucía Fernández. “Ambas ciudades están 
en cifras récord de empleo y el gran 
problema que lastra la calidad de vida 
de los vecinos y trabajadores son los 
problemas de movilidad. Necesitamos 
soluciones para no morir de éxito”, ha 
manifestado la alcaldesa de Alcobendas.

Visita a "Sushita" en 
San Sebastián de los Reyes
Tras reunirse en el Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes, Lucía Fernández 
y Rocío García Alcántara visitaron la 
empresa Sushita, todo un referente 
nacional en su sector, ubicada en San 
Sebastián de los Reyes desde hace ya un 
buen número de años.

Interesante y fructífera reunión de trabajo entre Lucía Fernández y Rocío García 

EL ENCAJE  DE 
BOLILLOS, TODA 
UNA TRADICIÓN

Organizado por la Asociación 
Cultural Dehesa Vieja (ACUDE), 
en colaboración con el 
Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes, el pasado 7 
de octubre, en la plaza de 
la Constitución, se celebró 
la tercera edición de este 
encuentro de encaje de bolillos. 
Se trataba de mostrar las 
creaciones y habilidades en esta 
tradicional práctica La cita reunió 
a 400 encajeras y encajeros 
procedentes de Castilla y León, 
Castilla la Mancha y Madrid 
que puedieron mostrar sus 
diferentes estilos   y creaciones 
de esta bella tradición.
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El nombre de la Ruta del Águila se debe 
a la cantidad y variedad de especies 
de aves existentes en el entorno de 
Valdeolmos-Alalpardo, Fuente el 
Saz, Ribatejada, El Casar, Serracines 
y Daganzo, localidades por las que 
discurre este recorrido, siendo una cita 
otoñal para los amantes del MTB. Entre 
todas esas especies destaca el águila, 
de ahí el nombre de la que es una de 

las Rutas del Circuito 7 Estrellas. Las 
condiciones del terreno el 21 de octubre 
y tras las intensas lluvias obligaron a 
modificar el recorrido de la prueba, 
pero aún así, se llevó a cabo, pudiéndo 
realizarse la ruta larga de 66 kilómetros 
en bici y la ruta corta de 37 kilómetros. 
El Alcalde, Miguel Ángel Medranda, 
cortó la cinta de salida en la Plaza de 
Toros de Alalpardo.

Éxito de la dura prueba de la Ruta del Águila

Los magos Hodei y Magic Jose visitarán 
el municipio de Alalpardo el sábado 
11 de noviembre, para actuar en el 
Teatro de la Casa de la Cultura. El Mago 
Hodei  estará en el Teatro de la Casa de 
la Cultura a las 18:00 h por un precio de 
5 €. Magic Jose hará magia de salón en 
la Sala Al-Artis de la Casa de la Cultura 

a las 20:30 h, pagando una entrada de 
10 €. Y durante el descanso entre los dos 
espectáculos,  podrás disfrutar de una 
consumición en el pack de 2 entradas 
por 12 euros en la Sala de Cristal. El 
dinero que se recaude se donará a la 
obra de la calefacción de la Parroquia 
de San Cristóbal de Alalpardo. 

Mes de noviembre con magia 

El Alcalde, Miguel Ángel Medranda y 
el Concejal de Transportes, Antonio 
Chicharro se reunieron el 11 de octubre 
con el Director Gerente del Consorcio 
de Transportes de Madrid (CRTM), Pablo 
Rodríguez Sardinero y la técnico para 
pedir más autobuses y mejor servicio en 
el Mapa de Autobuses Interurbanos en 
el que trabaja el CRTM para el año 2024.

Peticiones que 
les trasladaron
Las peticiones que hicieron llegar el 
alcalde y el concejal de transportes 
tanto al Director Gerente como a la 

técnico, para mejorar la calidad de vida 
y el movimiento en transporte público 
de sus vecinos, fueron las siguientes:
- Línea 180 (Algete-Alcobendas): 
Servicio con cabecera y final en 
Valdeolmos para evitar hacer trasbordo.
Servicio nocturno para ir al Centro 
Comercial PlazaNorte.
- Línea 182 (Plaza Castilla-
Valdeolmos): Más autobuses para ir 
al Hospital Infanta Sofía.
- Línea 254 (Alcalá de Henares-
Valdeolmos): Más frecuencia y 
ampliar al fin de semana.
- Posible incorporación a la línea 
Alcalá-Torrelaguna losfines de semana.

Reunión para mejorar el tansporte público 
Les han solicitado mejoras en la líneas de autobuses, 180, 182 y 254

El sábado 11 visitarán el municipio el mago 
Hodei y Magic José enla Casa de la Cultura

  
     
   Brujuleando

“PAINT & WINE” 
EN VALDEOLMOS

En Valdeolmos se va a 
celebrar una experiencia 
única de pintura guiada por 
profesionales. Despierta tu 
creatividad mientras pintas y 
saboreas un vino seleccionado 
para la ocasión con ‘PAINT & 
WINE’. La actividad gratuita, 
para mayores de 18 años, 
irá acompañada de una 
degustación de vinos. El evento, 
el sábado 18 de noviembre a 
las 17:30 h será en el Edificio 
Administrativo, organizado por 
la Iglesia Evangélica de Cobeña. 
Regístrate en línea en Eventbrite.

DÍA INTERNACIONAL 
CONTRA EL CÁNCER 

DE  MAMA

El 19 de octubre se celebró 
el Día Internacional contra el 
Cáncer de Mama, por lo que la 
AECC del municipio colocó un 
gran lazo rosa en la fachada 
del Hogar del Jubilado de 
Alalpardo y en la Casa de Niños 
de Valdeolmos. También se 
iluminaron en rosa la rotonda 
de entrada al municipio y la 
fachada del Ayuntamiento.



Noviembre 2023 13      www.labrujuladelnorte.comPUBLICIDAD



14 Noviembre 2023       www.labrujuladelnorte.com VALDEOLMOS - ALALPARDO

Una noche de HALLOWEEN con 7 estaciones repartidas
En la noche más terrorífica de Alalpardo hubo un Escape Room para todas las edades

El martes 31 de octubre, la noche de 
Halloween, a partir de las 19 horas, el 
ayuntamiento del municipio organizó una 
noche muy terrorífica con 7 estaciones 
repartidas por Alalpardo en un Escape 

Room de terror, donde participaron 
muchos grupos de diferentes edades. 
Se llamaba el Escape Room ‘Friday the 
13th’. Para una perfecta organización, 
se programaron diferentes salidas por 

grupos para evitar aglomeraciones, desde 
el Parque Nuestra Señora del Rosario, y se 
realizaron distintas pruebas de miedo en 
las que los participantes disfrazados con 
diferentes atuendos y maquillajes muy 

conseguidos con los que era bastante 
difícil reconocer a los vecinos, participaron 
en el Escape Room. Una noche de 
Halloween más pero con una forma muy 
original de celebrarla.

El Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo ha creado el Registro 
Municipal de Asociaciones, cuyo 
plazo para inscribirse ya está abierto 
y a disposición de los interesados. 
El objetivo es conocer el número de 
entidades existentes en el municipio, así 

como sus fines y representatividad para 
una correcta política de fomento del 
asociacionismo vecinal. La inscripción 
en el Registro Municipal es voluntaria. La 
documentación necesaria que se tiene 
que aportar es la siguiente:
- Solicitud de inscripción; estatutos de la 

Asociación o copia compulsada; acta o 
acuerdo con los nombres de los órganos 
directivos y fotocopia compulsada del dni 
del representante legal de la asociación. 
Para obtener el modelo de solicitud para 
la inscripción lo podrás conseguir en la 
web municipal.

El Ayuntamiento crea el Registro Municipal de Asociaciones
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La Comunidad de Madrid integra en la Tarjeta 
Sanitaria Virtual una nueva aplicación

La Comunidad de Madrid ha presentado 
una nueva aplicación, integrada en 
la Tarjeta Sanitaria Virtual (TSV), que 
permitirá solicitar citas médicas desde 
cualquier dispositivo móvil, ofreciendo 

al usuario una navegación más ágil, 
intuitiva y completa y una oferta de 
horarios disponibles más precisa. 
El consejero de Digitalización, Miguel 
López-Valverde, ha anunciado la puesta 
en marcha de esta actualización, ya 
activa, durante su intervención en el 
desayuno informativo organizado por 
Europa Press en el Auditorio Meeting 
Place. Allí, ha explicado que la inclusión 
de la app de Cita Médica en la TSV permite 
pedir consulta en el mismo espacio en 
el que los madrileños ya tienen toda la 
información sobre sus gestiones y sus 
trámites sanitarios, resultando mucho 
más cómodo y sencillo para los pacientes. 

Además, en la pantalla inicial, los 
ciudadanos disponen de una visión 
global de todas las pruebas pendientes 
y podrán seleccionar aquella sobre la 
quieran realizar un cambio, reprogramar 
o cancelar, sin tener que entrar en cada 
agenda de especialidades, como se venía 
haciendo hasta ahora. 
Asimismo, se accede de manera 
rápida y precisa al calendario de 
huecos disponibles, con hasta cuatro 
opciones en Atención Primaria, todas 
las posibilidades libres en el caso de 
cribado de cáncer de mama o la fecha 
más próxima para Atención Hospitalaria.

La Comunidad de Madrid pone en 
marcha una nueva línea de ayudas 
directas para los municipios de menos 
de 20.000 habitantes de la región y 
mancomunidades de un mínimo de 
diez consistorios. Su objetivo es apoyar 
especialmente a aquellos por debajo 
de 5.000 habitantes, y también a las 
agrupaciones de corporaciones locales, 
para cubrir gastos vinculados a sus 
competencias y garantizar la prestación 
de los servicios públicos esenciales. Se 
prevé que la cuantía de esta subvención 
ascienda a más de 20 millones de euros 
para las anualidades de 2024 y 2025. 
Entre las actuaciones, se encuentran 
las inversiones en infraestructuras o 
la adquisición de inmuebles; obras de 
demolición de edificios de titularidad 
pública en el casco urbano destinados 
a la posterior prestación de servicios 
municipales básicos; y conservación 
de edificios municipales para centros 
sanitarios, docentes o deportivos.

NUEVA LÍNEA DE 
AYUDAS DIRECTAS PARA 
MUNICIPIOS DE MENOS 

DE 20.000 HABITANTES  

 A través de la cual se podrán solicitar citas médicas de manera más ágil e intuitiva

El Consejo de Gobierno de la Comunidad 
de Madrid ha aprobado en su reunión 
de esta semana la contratación de dos 
campañas publicitarias –online y offline- 
con una inversión de 2,6 millones de 
euros, dirigidas a promocionar sus 
destinos turísticos entre el público 
nacional durante los meses de otoño. 
El objetivo es presentar la imagen 
de la región “con el mejor estilo 
de vida del mundo” y una variada 
oferta de actividades y experiencias 

de cara a atraer nuevos viajeros en 
los puentes y festivos del último 
trimestre del año. Se trata, además, de 
contribuir a que los visitantes recalen 
en los municipios de la Comunidad 
de Madrid más allá de la capital.
La estrategia de comunicación offline 
a la que se destinarán 1.840.990 
euros se centrará en inserciones 
publicitarias en prensa, revistas, 
radio, televisión y elementos de 
exterior en lugares estratégicos.

2,6 millones de euros para campañas turísticas
Se trata de promocionar el turismo nacional durante los meses de otoño

Miguel López-Valverde, consejero de Digitalización

La Comunidad de Madrid continúa creando 
empleo con 119.300 personas ocupadas 
más en el último año, un incremento del 
+3,7%, muy por encima del registrado hace 
doce meses (+1,2%). 
El total de trabajadores se eleva a 
3.285.900, la segunda cifra más elevada de 
la serie histórica. Así lo indica la Encuesta 
de Población Activa (EPA) difundida hoy 

y referida al tercer trimestre de 2023. 
Por su parte, el paro en la Comunidad 
de Madrid se ha reducido en un -4,4%, 
con 17.800 personas menos en el último 
año, mejorando de esta forma la media 
nacional (-4,2%). Así, la tasa de paro 
cae ocho décimas, quedándose en el 
10,5% y superando en 1,3 puntos el dato 
contabilizado en España (11,8%). 

En cuanto a la población activa, hay que 
destacar que ha subido en 101.500 desde 
el mismo periodo del año 2022, o lo que 
es lo mismo, un +2,8%, y un +0,6% en el 
último trimestre. De esta manera, la tasa de 
actividad se sitúa actualmente en el 63,3%, 
superando en casi cuatro puntos la media 
nacional, siendo la segunda más alta de 
España.

La Comunidad reduce el paro un 4,4% y aumentan 
un 3,7% los ocupados en el último año

El Consejo de Gobierno de la Comunidad 
de Madrid ha aprobado, una inversión de 
más de 2 millones de euros para ayudar a 
personas en situación de vulnerabilidad a 
pagar hasta el 100% del alquiler de su casa 
durante un período máximo de dos años. 
Para eso, deberán ser mayores de edad y 
titulares de un contrato de arrendamiento 

de una vivienda que sea su domicilio 
permanente, por un valor igual o inferior 
a los 900 euros mensuales. Además, en el 
momento de solicitar esta prestación las 
personas interesadas deben hacer constar 
que los ingresos de la unidad familiar se han 
reducido al menos un 20%, y no superan los 
1.800 euros al mes, y que dedican más del 

30% a pagar el gasto derivado del alquiler 
de su hogar. La Comunidad de Madrid 
ingresará a los beneficiarios, una vez 
recibida y comprobada la documentación, 
la cantidad correspondiente a los seis 
primeros meses de su renta, y el resto 
de pagos se irán realizando conforme 
acrediten sus facturas.

Más de 2 millones para ayudar a las personas más 
vulnerables a pagar el alquiler de sus viviendas 
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Juan Peña Ochoa, Concejal del Distrito de Barajas

“Mi prioridad es resolver el grave problema de inundaciones”

Por lo que estamos 
comprobando, Concejal, 
no ha parado desde su 
nombramiento...¿Muchas cosas 
por hacer?

Es a lo que he venido, a no parar de 
escuchar a vecinos, asociaciones, clubes, 
emprendedores del distrito…y, en la 
medida de mis competencias, resolver, 
mejorar lo que tenemos, y planificar y 
construir el mejor futuro para Barajas.

¿Desde su toma de posesión, 
qué le ha dicho la calle, el 
vecino?

Los vecinos son los mejores embajadores 
que puedo tener,  el vecino vive su calle, 
su parque, el centro cultural o deportivo 
que utiliza, y nos traslada lleno de razones 
todas las necesidades de mejora que hay. 
Es cierto que los 4 últimos años ha habido 
inversiones que han mejorado muchos 
aspectos del distrito: asfalto, aceras, 
iluminación, se han mejorado muchas 
instalaciones deportivas básicas, por 
ejemplo mediante su cubrición… pero 
tenemos que enforcarnos en lo que queda 
por hacer. Soy firme defensor de mejorar 
es distrito de la mano de los vecinos, por 
lo que me preocupa mucho que nuestros 
clubes deportivos, asociaciones, o incluso 

las actividades o servicios que ofrecemos
en la actualidad, puedan crecer en la 
medida en que los vecinos las demandan.

¿Puede ser una de las claves 
de sus actuaciones, escuchar 
al vecino para conocer sus 
necesidades?

Yo hago un diagnóstico propio de las
cosas. He nacido en el distrito, vivo en el 
distrito y he visto su desarrollo, y claro 
que en mi cabeza tengo ideas claras para 
mejorar nuestra calidad de vida.  

Queremos que los 
vecinos nos trasladen sus 
problemas para resolverlos

Sin ir más lejos, no paro de pensar en que 
Barajas cuente con un espacio, llamémoslo 
auditorio, salón de actos, teatro… con al 
menos 300 localidades, que nos de pie a 
poder potenciar nuestra actividad cultural 
y sea un espacio de encuentro… durante 
todo el año con una versatilidad que ahora 
no tenemos, o tengo ideas para dinamizar 
y hacer crecer las fiestas patronales que 
tan populares son en Madrid. 
Pero yendo al grano de tu pregunta, sí, 
desde luego que sí, nuestros vecinos 
tienen razón, nuestros vecinos utilizan 
los espacios y servicios públicos y solo 
con sus aportaciones, al igual que 
espero una oposición propositiva en 
los diferentes órganos de la junta, nos 
trasladen constantemente sus problemas, 
sus ideas para resolverlos… luego en mí y 
mi equipo se encontrarán la honestidad 
de no prometer lo que no tenemos en 
nuestra mano resolver, y la predisposición 
y capacidad de gestión para hacer lo

propio. En el mes de agosto un grupo de 
vecinos de la Calle Pilares, por ejemplo, 
acudió a nosotros angustiado por un 
problema de vectores, de ratas en 
una obra paralizada hace años, donde 
por diferentes motivos se había ido 
acumulando suciedad. Les escuchamos 
y conseguimos reunir a la propiedad y 
movilizar todos los recursos que teníamos 
a nuestro alcance. Hoy ese problema 
ha desaparecido, la obra se ha tapiado 
evitando problemas futuro, y los vecinos 
de la calle pilares viven en el entorno que 
merecen, sin esa presencia tan incómoda 
e insalubre. 

Han pasado ya algunos días 
desde su nombramiento, alguno 
más de 100, pero nos gustaría 
conocer cuáles han sido sus 
prioridades de actuación...

Mi prioridad es resolver el grave problema 
de inundaciones que sufre el Barrio del 
Aeropuerto y la Alameda de Osuna. Por 
desgracia ha habido 3 inundaciones en 
menos de 50 días y hemos estado a pie 
de calle con los vecinos, por ejemplo, 
buscando la forma de darles alternativa 
habitacional ante la previsión de 
inundación, retirando vehículos para 
minimizar daños… en definitiva tratando 
de minorar las consecuencias que tienen 
para ellos. 

Llegamos hasta el 
último detalle con cada 
gestión que hacemos
También hemos agilizado resolución de 
incidencias en vías públicas, por ejemplo, 
o hemos introducido cambios en las 
fiestas patronales dentro de lo que los 
contratos nos han permitido. Me parece 
muy importante la atención que ponemos 
a todo, llegar hasta el último detalle con 
cada gestión que hacemos. 

¿Y sobre las pendientes?

Seguimos atendiendo a clubes deportivos, 
asociaciones… somos el distrito con 
menos población de Madrid, pero es 
un gusto ver la cantidad de propuestas, 
disciplinas e intereses que mueven a 
nuestros vecinos, lo asociados que están, 
y nos parece fundamental hacer un mapa 
con las necesidades que nos plantean 
todos. 

Si podemos hacer algo de 
inmediato, no lo dejamos 
para más adelante
Muchas necesidades van a poder 
resolverse, o mitigarse en gran medida, 
explorando fórmulas diferentes de gestión 
por nuestra parte, de convivencia entre 
propios colectivos etc. y una vez hayamos 
atendido a todos podremos hacer un plan 
definido y ponernos a atajar todo lo que 
requiere mayores inversiones, al igual que 
reflejamos el cumplimiento del programa 
electoral con el que nos hemos presentado 
ante los vecinos. 
Sin embargo, si podemos hacer algo de 
inmediato, no vamos a dejarlo para más 
adelante.

Concejal, ¿Qué le ha dicho el 
alcalde sobre el problema con 
las inundaciones del Barrio del 
Aeropuerto? 

Los hechos demuestran su disposición 
a solucionar el problema. A mi desde 
el primer momento me ha dicho lo 
mismo que a la ciudadanía: solucionar 
definitivamente el grave problema. 
Preside la comisión técnica en la que los 
actores van a ir trabajando para llegar 
hasta el final del proceso, que es acometer 
la obra del colector. 
Hay muchas administraciones implicadas, 
no es sencillo de resolver, pero creo que la 
implicación del alcalde y la perseverancia 
van a ser fundamentales para que esta vez 
lo logremos. 

JUAN PEÑA OCHOA
Entrevistamos a Juan Peña 
Ochoa, Concejal de Barajas. 
Nació en Barajas, vive en Barajas 
y ha visto su desarrollo a lo largo 
de los años y nos dice tener muy 
claras las ideas para mejorar la 
calidad de vida de sus vecinos.

En referencia a las tres últimas vividas por el Barrio del Aeropuerto y la Alameda de Osuna 

Teniendo como protagonista el histórico 
parque de El Capricho, y organizado por 
la Junta Municipal de Barajas, ha contado 
con la participación de 60 artistas en su 
XIX edición. El concejal del distrito, Juan 
Peña, ha entregado los galardones del 
concurso que han recaído en Francisco 

Segovia Aguado, Clara Cruz Mateo y Justin 
Phillip Williams, como primer, segundo 
y tercer premio, respectivamente. Peña 
ha destacado que para el jurado ha sido 
muy difícil decidir la concesión de los 
premios debido al gran nivel de las obras 
presentadas que han capturado la esencia 

de uno de los parques más especiales de 
la ciudad. El certamen ha repartido 4.500 
euros en premios. La sala de exposiciones 
del Centro Cultural Gloria Fuertes acogerá, 
del 7 al 25 de noviembre, una muestra 
de las obras premiadas y de otras 22 
seleccionadas.

XIX CERTAMEN 
NACIONAL DE PINTURA 

RÁPIDA DE “EL 
CAPRICHO EN OTOÑO”
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El pasado mes de octubre el concejal 
David Pérez ha visitado a las instalaciones 
de la Escuela Superior de Imagen y 
Sonido situada en Hortaleza. 
Durante su visita han abordado 
la realización de un convenio de 
colaboración para mejorar las prácticas 
de los alumnos y ampliar la oferta de 
actividades en el distrito. La Escuela CES 
se encuentra en la calle Mar Adriático 11 
de Madrid,  en el distrito de Hortaleza, 
cercano a Mar de Cristal, cuentan con 
un equipo de profesores especializados 
en distintas áreas, apasionados por su 
trabajo y en activo dentro del sector, 
interesados en las últimas tendencias. 
En la actualidad es el mayor centro de 
formación audiovisual en Madrid.

VISITA DE DAVID 
PÉREZ A LA ESCUELA 

SUPERIOR DE IMAGEN 
Y SONIDO

No hay duda de que Hortaleza es 
uno de los referentes de la ciudad en 
materia deportiva, donde las gimnastas 
Clara Ortega y Mónica de Juana, dos 
deportistas que han crecido en la 
Escuela Municipal de Rítmica del Centro 
Deportivo Hortaleza al amparo de su 
entrenadora, la exgimnasta Eva Jiménez. 

Ambas ya recorren el país participando 
en diferentes campeonatos y ahora han 
sido seleccionadas por la Real Federación 
Nacional de Gimnasia para participar 
en una jornada de captación que les 
proporcione ese billete de ida que las 
haga formar parte del equipo nacional. 
Todo un orgullo para el distrito.

Clara Ortega y Mónica de Juana, seleccionadas 
por la Real Federación Nacional de Gimnasia

El concejal de Hortaleza, David 
Pérez, ha visitado hoy las obras de 
acondicionamiento de la calle Carril 
del Conde, en el entorno del Colegio 
de Educación Infantil y Primaria Luis 
Cernuda, que han supuesto una 
inversión de 600.000 euros con cargo a 
la junta municipal. Pérez ha recordado 
“el esfuerzo inversor del Ayuntamiento 
de Madrid y de esta junta de distrito para 
adecuar los entornos escolares y mejorar 
las vías públicas para que la ciudad sea 
cada vez más accesible”. 

Mejorando el 
entorno escolar
Los trabajos se están realizado en la 
calle Carril del Conde, en el tramo 

comprendido entre la carretera de 
Canillas y la calle Puerto de Santa María, 
con la finalidad de mejorar la accesibilidad 
en la zona, facilitar la movilidad personal 
y ganar espacio a los peatones, así como 
conectar el centro público Luis Cernuda 
con la Instalación Deportiva Básica 
Carril del Conde y con el jardín de los 
Maestros “logrando un entorno escolar 
más accesible, más verde y más seguro”, 
ha explicado el concejal. Con un plazo de 
ejecución de cuatro meses, está previsto 
que las obras finalicen a finales de año. 
La actuación reordenará el tráfico viario 
de las calles Carril del Conde y Canet de 
Mar, aumentando el espacio peatonal 
mediante el ensanchamiento de aceras 
para que cumplan con la normativa 
vigente en materia de accesibilidad. 

VISITA DEL CONCEJAL 
El concejal David Pérez ha visitado 
las obras de acondicionamiento de la 
calle Carril de Conde, en el entorno 
del Colegio público Luis Cernuda.

Hortaleza destina 600.000 euros para adecuar 
los entornos escolares y mejorar la accesibilidad

Han crecido en la Escuela Municipal de Rítmica del Centro Deportivo Hortaleza

La vicealcaldesa de Madrid, Inmaculada 
Sanz, acompañada de la delegada de 
Obras y Equipamientos, Paloma García 
Romero, y el concejal de Hortaleza, David 
Pérez, ha colocado la primera piedra del 
centro cultural que se va a levantar en 
Valdebebas. La dotación, que cuenta 
con un presupuesto de 9,5 millones de 
euros, estará finalizada en la segunda 
mitad de 2025. El nuevo equipamiento, 
ubicado en la calle Gustavo Perez Puig 
con calle Jordi Solé Tura, contará con una 
superficie total construida superior a los 
4.600 m2, distribuidos en tres plantas 
sobre rasante y un sótano. Con esta 
nueva construcción, el Consistorio da 
continuidad al trabajo ya desarrollado 
durante el pasado mandato para 
impulsar Valdebebas.

COMIENZA LA 
CONSTRUCCIÓN DEL 

CENTRO CULTURAL DE 
VALDEBEBAS

El concejal del distrito, David Pérez, 
ha visitado los centros escolares de 
Hortaleza que celebran la Fiesta De La 
Hispanidad con diferentes actividades.  
En el CEIPSO Adolfo Suárez, escolares 
de 4º ESO han visionado el documental 
'España: la primera globalización' y luego 
han celebrado un coloquio posterior.

El colegio Santa María de la Hispanidad 
conmemora este acontecimiento 
histórico con una jornada cultural 
donde participan alumnos de todos los 
niveles educativos, y donde se realizaron 
manualidades, música y exposiciones 
para recordar el Descubrimiento de 
América en 1492.

El concejal David Pérez ha visitado los centros 
escolares que celebraron la Fiesta De La Hispanidad 

- 4 y 5 de noviembre: EXPOSICIONES: 
"VOCES DEL MAR" (Fotografía). 
"VESALMAR X MARES" Un llamado a la 
acción y un homenaje a la maravilla que 
es el océano.
- Del 7 de noviembre al 15 de 
diciembre:  EXPOSICIONES: "AYER Y 
HOY"/ Del pintor y dibujante madrileño

Pedro José Villeta Montero, alias “Villeta”, 
Madrid 9/9/1951. 
- 12 de noviembre, 12 h:  TEATRO 
MUSICAL INFANTIL: LA CENICIENTA, UN 
MÁGICO MUSICAL/ Entrada 8 €, reducida 
6 €/ Duración 80 minutos/ A partir de 2 
años.
- 19 de noviembre, 12 h:   MAGIA: 

CON LAS MANOS EN LA MAGIA/De la 
mano de Pablo Arranz y Manu Vera/ 
Entrada: 8 euros/ Aforo limitado/Todos 
los públicos/Duración: 70 minutos.
- 25 y 26 de noviembre: Si te gusta 
el cubo Rubik acude a la competición 
que organiza la Asociación madrileña de 
speedcubing, “Madrid Norte Open 2023”.

PROGRAMACIÓN DEL CENTRO CULTURAL SANCHINARRO EN  NOVIEMBRE

Tras ver el documental “España: la primera globalización”celebraron un coloquio

Una jornada cultural donde participaron alumnos de todos los niveles educativos
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El concejal David Pérez ha visitado los centros 
escolares que celebraron la Fiesta De La Hispanidad 

          Brujuleando

MADRID, A 
PIE DE CALLE

Madrid, a pie de calle. Así es 
como más nos gusta vivir 
nuestra ciudad y así es como 
queremos cuidarla. Cuando 
veas un bache o un pavimento 
en mal estado, avisa. Hazlo 
también cuando te encuentres 
unas baldosas levantadas en 
tu acera o te topes con un 
obstáculo en tu camino. Para 
ello, el Ayuntamiento pone a 
tu disposición los cauces para 
hacer entre todos una ciudad 
mejor: 
- Descárgate la aplicación 
   móvil:  Madrid Móvil
- Oficinas de Línea Madrid
- Teléfono 010
- madrid.es
- Twitter: @Lineamadrid

El distrito ha homenajeado al histórico vocal 
y vecino, Pedro Ruiz de León Gómez-Zurdo

El delegado de Urbanismo, Medio 
Ambiente y Movilidad, Borja Carabante, 

y el concejal delegado de Limpieza y 
Zonas Verdes y concejal de Fuencarral-
El Pardo, José Antonio Martínez Páramo, 
han descubierto la placa en homenaje 
al histórico vocal vecino del distrito 
Pedro Ruiz de León Gómez-Zurdo, que 
da nombre al parque situado entre las 
calles Madre Teresa de Calcuta, María de 
Maeztu y Senda del Infante. El acto, que 
ha contado con la presencia de familiares 
del homenajeado, responde a un 
acuerdo plenario de la junta municipal 

del distrito de febrero del pasado año. 
Madrileño de nacimiento y vecino del 
barrio de Valverde, Pedro Ruiz de León 
Gómez-Zurdo dedicó gran parte de su 
vida al estudio del urbanismo y el medio 
ambiente de Fuencarral-Pardo. En los 
años 90, por  su extenso conocimiento en 
historia y cultura, participó activamente 
en la elección de los nombres de viales 
de la zona de Tres Olivos, planteando 
denominaciones relacionadas con Don 
Quijote de la Mancha.

Colaboró en la denominación de las calles de Tres Olivos y Las Tablas

El concejal de Fuencarral-El Pardo, José 
Antonio Martínez Páramo, ha visitado 
las instalaciones de la Fundación Banco 
de Alimentos de Madrid, entidad con 
la que colabora el Ayuntamiento de 
Madrid en diferentes proyectos como la 
Gran Recogida de Alimentos, campaña 
solidaria que, bajo el lema ‘Alimenta una 
vida mejor’, se desarrollará los días 24, 25 

y 26 de noviembre en establecimientos 
de toda España. En Fuencarral-El Pardo 
participarán un total de 75 comercios, 
además de voluntarios. Durante la 
visita, Martínez Páramo ha elogiado la 
“importante labor solidaria del Banco 
de Alimentos de Madrid para cubrir las 
necesidades básicas de alimentación de 
personas en situación de vulnerabilidad”.

Recogida solidaria de alimentos en el distrito
José Antonio Martínez Páramo visita la sede central de la Fundación Banco de Alimentos 
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Paul Hindemith, 
músico y pedagogo
Violinista, violista, compositor y teórico 
de la música. Nació en la ciudad alemana 
de Hanau el 16/noviembre/1895. 
Hindemith atravesó en su labor creativa 
por diversos periodos -postromanticismo, 
contra el romanticismo, etapa atonal, 
neoclasicismo- reflejando en sus obras 
esa variedad. Para percibir esa diversidad 
le invito a escuchar el Cuarteto de cuerda 
nº 1 -escribió siete- (1915) de su primera 

etapa, su Sinfonía Matías el pintor (1934) 
que compuso a partir de la ópera del 
mismo nombre, de su periodo intermedio 
y su Metamorfosis sinfónica sobre temas 
de Carl Maria von Weber (1943), de su 
época posterior. Tal vez esta última es 
su obra más famosa junto a sus Danzas 
sinfónicas (1937).

Educación familiar 
y trabajo-estudios
Como en tantas situaciones similares, sus 
primeros pasos con la música sucedieron 
en el entorno más cercano. Su padre tenía 
formación musical y fue planteando que 
el niño Paul aprendiese y tocase diversos 
instrumentos. 
Su economía doméstica era reducida y los 
entrenamientos los fue realizando yendo 
a tocar por locales muy diversos -cafés, 
tabernas, teatros- y también se incorporó 
a diversas bandas. Ello facilitó obtener 
ingresos para ir costeando sus estudios 
y después acceder al Conservatorio de 
Fráncfort; allí aprendió violín, composición, 
armonía, dirección orquestal. Con 19 
años obtuvo puesto de violinista en la 
Ópera de Fráncfort y más tarde logró 
el de concertino. En 1921 creó el ‘Amar 

Quartet’, en cuyo grupo él tocaba la viola 
y durante los doce años de existencia del 
cuarteto recorrió toda Europa, siendo muy 
reconocido.
En 1923 comenzó a trabajar en la 
organización del prestigioso Festival de la 
ciudad alemana de Donaueschingen -en 
2021 ha celebrado su primer centenario-, 
en el que se estrenan obras de Música 
Contemporánea. El prestigio y formación 
de Hindemith le encaminaron a lograr un 
puesto de profesor de composición en 
la Escuela Superior de Música de Berlín 
(1927).

Abocado al exilio
Fue abandonando el romanticismo y 
postromanticismo y se adentró en la 
música neoclásica, siendo partidario del 
expresionismo -expresar la visión interior- 
y de la llamada música utilitaria -creada 
para una finalidad concreta-. Este último 
aspecto lo orientó hacia temas sociales 
y parodias y dada la época en que vivió, 
sufrió la opresión del nazismo; su música 
fue considerada como “degenerada” y de 
hecho, cuando ensayaba la ópera y sinfonía 
mencionadas, tuvo que apresurarse a salir 
de Alemania dejando tanto sus ensayos 

como su actividad pedagógica y se exilió 
primero en Suiza y posteriormente en 
Estados Unidos (1940).
Una vez en EE.UU. logró puesto de 
profesor en la Universidad de Yale. En 1948 
obtuvo la ciudadanía estadounidense. Sin 
embargo en 1953 se trasladó de nuevo 
a Suiza ejerciendo profesorado en la 
Universidad de Zúrich.

Otras obras, 
libros, premio
Escribió un gran número de obras 
de todos los géneros; además de las 
citadas, destacan: Música concertante 
(Konzertmusik) op. 50 para cuerdas y 
metal; la ópera cómica Noticias del día; su 
sinfonía Armonía del Mundo; el Concierto 
para viola y orquesta. Es autor de diversas 
publicaciones pedagógicas, entre ellas 
el tratado de música titulado El arte de 
la composición musical. Entrenamiento 
Elemental para Músicos; Curso 
Concentrado en Armonía Tradicional. La 
Fundación Internacional Balzan le otorgó 
en 1962 el relevante ‘Premio Balzan’. Un 
año más tarde, Paul Hindemith falleció en 
Fráncfort, el 28 de diciembre. 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

                                                                                                           

En esta edición hemos escogido a 
uno de los mayores autores de best-
sellers de la historia: el galés Ken 
Follet, a quien debemos títulos tan 
sonados como Los pilares de la tie-
rra, Un mundo sin fin o La caída de 
los gigantes. Nació en Cardiff en el 
seno de una familia cristiana, ex-
tremadamente devota, que le pro-
hibía ir al cine, ver la televisión e in-
cluso escuchar la radio, o cualquier 
actividad que pudiera dar rienda 
suelta a su fantasía. Como fruto de 
esta restricción, la única vía de es-
cape de su imaginación fue la lite-
ratura, tanto las historias que leía 
como las que escribía.
Antes de consagrarse como escritor, 
se dedicó al periodismo y al mundo 
editorial. En 1979, y justo antes de 
cumplir los treinta años, publicaría 

su primer gran éxito: La isla de las 
tormentas, una novela de espionaje 
que obtuvo el premio Edgar Allan 
Poe y de la cual se vendieron más 
de diez millones de ejemplares (ya 
apuntaba a maneras). Y aquello era 
solo el principio. 
Durante su época de formación, 
le gustaba firmar sus obras con un 
pseudónimo. Solía apodarse «Martin 
Martinsen», «Simon Myles» o «Zacha-
ry Stone». Sin embargo, cuando 
empezó a triunfar de verdad en el 
mundo de las letras, prefirió publicar 
con su nombre y adjudicarse el mé-
rito que merecía.
Otro dato curioso acerca de Ken Fo-
llet es su rigor a la hora de escribir: 
tiene unos hábitos muy estrictos. 
Por ejemplo, reconoce que todos los 
días, nada más desayunar, se pone 

a escribir y no se detiene hasta las 
cuatro de la tarde. Normal que, es-
cribiendo tantas horas al día, haya 
tenido tiempo de escribir tantos li-
bros (y tan gruesos, también hay que 
decirlo).
Hay que añadir que al escritor galés 
le encanta España y nuestro país le 
trae muy buenos recuerdos. En una 
entrevista, cuenta que viajó a Sevilla 
con su novia cuando solo tenía die-
ciocho años y aún vivía con sus pa-
dres. «Aquella fue la primera vez que 
compartí habitación con una mujer. 
Esa es la razón por la que me gusta 
España», asegura. 
En esa misma entrevista, ante la atre-
vida pregunta de si Follet perdió aquí 
la virginidad, el novelista responde: 
«No, eso sucedió en un coche algo 
antes, pero viví dos semanas con una 

mujer en 
M a l l o r c a » . 
Parece que 
nuestras tie-
rras le traen 
r e c u e r d o s 
b a s t a n t e 
a r d i e n t e s , 
vaya.
Por último, 
además de 
haber recibido numerosos galar-
dones literarios, ha sido condeco-
rado con uno muy curioso: el Pre-
mio Olaguibel, del Colegio Oficial 
de Arquitectos Vasco-Navarro. Se lo 
entregaron en el año 2008 por pro-
mocionar y difundir la arquitectura 
por medio de varias de sus novelas, 
como es el caso de Los pilares de la 
Tierra.

  “Curiosidades de grandes escritores” 

Por Javier Adrada  de la Torre

KEN FOLLET
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El proyecto Madrid Nuevo Norte 
avanza, impulsado por la colaboración 
entre las entidades ferroviarias (Adif, 
Adif AV, Renfe Operadora y Renfe 
Mantenimiento) y Crea Madrid Nuevo 
Norte, que trabajan según los plazos 
previstos en el desarrollo urbanístico 
de los cuatro ámbitos que lo integran: 
Las Tablas Oeste; Estación Chamartín; 
Centro de Negocios Chamartín (CN); 
y Malmea, San Roque, Tres Olivos 
(MSRTO). 

Las Tablas Oeste 
En este contexto, ha quedado 
oficialmente registrada por Adif y Adif 
AV ante el Ayuntamiento de Madrid la 
iniciativa de ejecución del APE 08.21 Las 

Tablas Oeste. Esta actuación representa 
un hito clave para el desarrollo de 
Madrid Nuevo Norte ya que, una 
vez la iniciativa sea estimada por el 
Ayuntamiento, se iniciará formalmente 
la tramitación de las bases y estatutos 
y del proyecto de urbanización, cuyas 
aprobaciones definitivas permitirán 
constituir la Junta de Compensación e 
iniciar las obras de urbanización.

Avances en la 

formalización
 
Adif y Adif AV, Renfe y Renfe 
Mantenimiento avanzan junto al resto 
de propietarios de Madrid Nuevo Norte 
en la formalización de las iniciativas 

de ejecución de otros dos ámbitos, CN 
y MSRTO, que está previsto presentar 
ante el Ayuntamiento a lo largo del 
próximo año.

Adecuación registral y 
catastral de las fincas

El desarrollo urbanístico de Madrid 
Nuevo Norte discurre de forma 
independiente y en paralelo al ámbito 
registral y catastral; un proceso que 
incluye 151 fincas (72 en el ámbito 
de Fuencarral y 79 en el ámbito 
de Chamartín), con una superficie 
aproximada de 1.535.000 m2. 
Se han producido avances significativos 
en el proceso de adecuación registral 

de las fincas. En la actualidad, se 
encuentran finalizadas en los tres 
registros (29, 54 y 38 de Madrid) la 
inscripción de los terrenos entre las 
empresas ferroviarias y se trabaja en 
la inscripción separada de los bienes 
patrimoniales y demaniales ferroviarios.
En paralelo, se avanza en el resto 
de las actuaciones registrales para 
posibilitar la transmisión de los suelos, 
la segregación registral de los suelos 
por ámbitos urbanísticos e inscripción 
en folio independiente de los 
aprovechamientos urbanísticos. Para 
este paso, es indispensable continuar 
con la colaboración que se ha venido 
manteniendo hasta el momento con el 
Ayuntamiento y los Registros.

PRESENTADA LA INICIATIVA DE EJECUCIÓN  
 LAS TABLAS OESTE CON LA QUE SE AVANZA EN EL 

DESARROLLO URBANÍSTICO MADRID NUEVO NORTE

   • Incluye el proyecto esencial de urbanización del ámbito, así como el proyecto 
      de las bases y estatutos de la futura Junta de Compensación.

    • Se prevé presentar la iniciativa de otros dos ámbitos más -el Centro de Negocios
      Chamartín y Malmea, San Roque, Tres Olivos- durante el próximo año.

Madrid Nuevo Norte es la actuación de transformación urbana más relevante que va a experimentar la capital de España y una de las principales 
de toda Europa, diseñada para mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos, creando un Madrid más eficiente, sostenible y próspero.

El próximo año se presentarán los ámbitos CENTRO DE NEGOCIOS CHAMARTÍN Y MALMEA, SAN ROQUE, TRES OLIVOS
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